

BOLETÍN SEMANAL | Del 1 al 5 de agosto 2022

Titular:

El Gobierno de Estados Unidos impulsará las inversiones de capital norteamericano en Honduras, mediante programas de desarrollo.

Subtítulos:

- La generación de energía renovable en El Salvador aumentó en un 388 %, lo que le ha permitido exportar a otros mercados.
- El Gobierno de Panamá logró llegar a un acuerdo con los gremios docentes, quienes levantaron la huelga luego de cuatro semanas.
- El Banco Central de Nicaragua mantiene el rango de crecimiento proyectado del PIB de 2022 entre 4 y 5 %

NOTICIAS REGIONALES:

Guatemala

- La cuarta edición de Guatemala Romántica posicionó a Antigua Guatemala y al Lago de Atitlán, Sololá, ante organizadores de eventos, wedding planners y tour operadores de talla internacional, como espacios ideales para celebrar bodas destino y lunas de miel de ensueño. La actividad fue organizada por el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT).
- Según el Inguat, unos 40 mil turistas salvadoreños visitarán Guatemala el mes de agosto, quienes viajan durante el asueto en su país con motivo de las "Fiestas Agostinas". Las estimaciones del Inguat significarán un crecimiento de 174% a 189% en la afluencia de estos visitantes, ya que en la misma temporada del 2021 se registró el ingreso de 13 mil 836 personas, quienes habrían gastado US\$5.79 millones durante su estadía promedio de 2.3 días.
- El Tribunal Supremo Electoral (TSE) publicó en el Diario de Centro América el Acuerdo 321-2022: Normas y plazos aplicables a funcionarios y empleados públicos con interés de postularse a cargos de elección popular en el proceso electoral 2023. El TSE convocará a elecciones el 25 de junio 2023 para la primera vuelta electoral y el 20 de agosto 2023 para la segunda vuelta electoral, en caso de ser necesario.

- El jueves 4 de agosto concluyó el subsidio de Q7 para el galón de diésel y Q5 para las gasolinas súper y regular. El Ministerio de Energía y Minas por su parte presentó la iniciativa de ley de Apoyo Social Temporal a los Consumidores de Combustible Diésel, con vigencia del 5 de agosto al 30 de septiembre próximo.
- El aumento de costos y dificultad de abastecimiento ha sido analizado por la industria alimentaria y de bebidas, que reporta dificultades de abastecimiento de materias primas, entre las que se mencionan suero, leche entera y descremada, empaque primario de leche en polvo, cartón, papel y empaques flexibles, envolturas, materias primas para empaques como aluminio y otros aditivos. Según datos del Banco Mundial (BM) el precio del trigo ha subido 34% desde la invasión de Rusia a Ucrania.
- Costos del transporte y lluvias intensas provocan alzas en los precios de los granos básicos. Por el momento, el maíz blanco ya comenzó a subir, pero el frijol, arroz y otros granos seguirán el mismo camino, afirma el ministerio de Agricultura.

El Salvador

- El Salvador incrementó sus exportaciones de energía en 2022. De acuerdo con datos publicados por la Comisión Ejecutiva Hidroeléctrica del Río Lempa (CEL), la generación de energía renovable aumentó en el país en un 388 %, gracias al ingreso de proyectos privados. Esto ha permitido aumentar las exportaciones energéticas hasta los 595.5 GWh entre enero y julio de este año.
- El Ministerio de Agricultura informó que habrá un refuerzo de seguridad en los puntos ciegos fronterizos entre El Salvador con Honduras y Guatemala, para evitar el contrabando de ganado y lácteos.
- La alcaldía de Cojutepeque, en Cuscatlán, entregó abono a 800 productores del municipio, principalmente a personas de escasos ingresos económicos que cultivan maíz. La alcaldía invirtió \$28,800 para la compra del producto destinado tanto para la zona rural como para la urbana.

Honduras

- El Gobierno de Estados Unidos mediante programas de desarrollo, entre ellos el "Llamado a la Acción", impulsará las inversiones de capital norteamericano

en Honduras, con el objetivo de apoyar el desarrollo económico sostenido e inclusivo, anunció el Departamento de Estado.

- Autoridades hondureñas nombran a Javier Efraín Bú Soto como nuevo embajador de Honduras en Washington por designación de la presidenta Xiomara Castro.
- A través de una moción exhortativa, el Congreso Nacional aprobó el estudio de costos en los productos de consumo nacional para la fijación de precios, además de la verificación de comercios, a fin de evitar el alza y especulaciones de desabastecimiento.

Nicaragua

- El Banco Central mantiene el rango de crecimiento proyectado del PIB de 2022 entre el 4 y 5 %, tomando en cuenta la evolución positiva de la actividad económica doméstica en lo que va del año. La inflación, en tanto, se proyecta entre un 7 y 8 %.
- En el ciclo productivo 2022/23, la siembra de primera de arroz seco registra 21,560 manzanas cultivadas, 2 % superior en relación al período del ciclo anterior, con una producción de 690 mil quintales oro.
- El gobierno, a través de la Empresa Portuaria Nacional (EPN), continúa con el plan de modernización y equipamiento de los puertos nacionales, y para ello adquirieron 4 nuevas grúas para agilizar la carga. La adquisición fue importada desde la República Popular China y se encuentra en proceso de armado en Puerto Sandino.
- En el marco del Programa de Mejoramiento de la Infraestructura Regional de Comunicaciones del Caribe (CARCIP), Telcor instaló 7 Estaciones Base de Telecomunicaciones, en comunidades rurales de la Región Autónoma de la Costa Caribe de Norte, con el objetivo que las familias nicaragüenses de estas zonas obtengan modernos servicios de telefonía celular de voz e internet, con tecnología 4G a través de la Banda Ancha.
- El Programa Nacional de Construcción de Viviendas de Interés Social (PNC Vis), ha finalizado la construcción y/o mejora de 10,454 soluciones habitacionales, beneficiando de manera directa a 7,000 familias en condiciones de extrema pobreza y a 11,660 familias con ingresos bajos.

Costa Rica

- Los diputados aprobaron en primer debate el Expediente 21531, Ley para recuperar la riqueza atunera de Costa Rica y promover su aprovechamiento sostenible en beneficio del pueblo costarricense. Este pretende estimular el desarrollo del sector pesquero atunero nacional, invirtiendo en el desarrollo y la capacitación del mismo.
- El presidente de Costa Rica, Rodrigo Chaves, firmó dos decretos relacionados al precio del arroz. El primero establece la reducción de los aranceles de importación del arroz, y el segundo elimina el precio de referencia de compra del cereal que debe utilizar el industrial al comprarle al productor.
- El Banco Central de Costa Rica proyectó en su Informe de Política Monetaria que el país está en un proceso de desaceleración de la economía para lo que resta de 2022 y para 2023, debido a la coyuntura internacional y las persistentes presiones inflacionarias.

Panamá

- El Gobierno logra llegar a un acuerdo con los gremios docentes, quienes levantan la huelga luego de cuatro semanas. Como parte del acuerdo alcanzado, el Gobierno asignará un 6% del PIB a educación en el 2024. Debido a esto, las clases se han retomado en el país.
- A junio de 2022, la cartera crediticia local reflejó una mejora significativa, al registrar un saldo de \$56,590 millones, un incremento de \$2,364 millones o 4.4%, comparado con el mismo período de 2021, de acuerdo al Informe de Actividad Bancaria de la Superintendencia de Bancos de Panamá.
- El Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA) anunció que otorgará una amnistía general de los intereses para todos los financiamientos otorgados a las asociaciones cooperativas y proyectos agropecuarios.

República Dominicana

- TotalEnergies y las marcas Sunix y Tropigas Natural de Martí, iniciaron un proceso de alianza estratégica resultante en un conjunto económico de

participación 50/50 con el propósito de acompañar al país en la transición energética.

- El presidente Luis Abinader firmó junto a su homólogo de Colombia, Iván Duque, una declaración conjunta que crea un área oceánica protegida para la conservación de la cordillera submarina conocida como Cresta de Beata en el mar Caribe, lo que convierte al país en un modelo para la región del Caribe al ser la primera nación que se acerca a cumplir con la Iniciativa Global 30x30 mucho antes del 2030.
- El ministro de Economía, Planificación y Desarrollo (Mepyd), Pável Isa Contreras, recalcó que el subsidio a los combustibles, energía, alimentos y fertilizantes representó 35,000 millones de pesos dominicanos hasta junio pasado, y estimó que podría llegar a los 50,000 millones de pesos dominicanos al finalizar el año.